



M. Pardo

Importador de los mejores pianos Wiltelm Spaethe premiados con medallas de oro, en la Exposición de Milan, Vende á precios reducidos-

Abril 29

VENEZUELA Y SUCRE QUITO.

Imprenta de la "Gutenberg"

En este establecimiento, situado en la carrera Mejía, casa del Sr. Francisco Ramón, tiendas, letras B. C., se ejecutan toda clase de trabajos tipográficos al gusto del cliente.

Especialidad en trabajos á variados y selectos colores

Esmero y puntualidad en las obras.

Modicidad en los precios

Notas Sociales

Ha mejorado de salud el Sr. Fernando Pons, Director del Instituto Normal de Varones.

Continúa enferma la señora Josefina Guerrero viuda de Lasso.

Se encuentra enferma la señora Carmela M. de Egúez.

Ha recaído la Sra. Alejandrina de Coloma.

Ha caído enfermo el Gral. D. Ignacio Veintemilla.

Han mejorado notablemente los Sres. Victor Espindola, Dr. González Suárez y capitán Amable Suárez.

En Guayaquil siguen enfermos el señor Coronel don Ricardo Cornejo, Director de "El Ecuatoriano", el señor José S. Robles, Interventor de la Aduana de ese puerto, y el señor Geo Chamberliver Vivero, primer Jefe del Cuerpo de Bomberos.

De gravedad se encuentra el señor don Francisco López, Director de la Oficina Central de Correos de esta Capital. Se teme un fatal desenlace.

Obitos:

Después de pocos días de penosa enfermedad han fallecido en esta ciudad la señora Rosa Marín de Egúez y la señora Eloisa Solórzano de Barriga.

Acaba de fallecer, en la casa de la familia de la señora Urrutia de Góngola.

SALUBRIDAD

Nos encontramos en presencia de un grave peligro para combatir el cual estamos inermes.

No contamos con elementos para combatir flagelo que nos asola, que nos sirva y al que da pábulo y presta proporciones extraordinarias el abandono de nuestro pueblo que no puede, y á veces ni quiere, adoptar medidas higiénicas.

Es necesario, á todo trance, adoptar medidas energías; obligar al pueblo que no tiene conciencia de sus actos, á defenderse en contra del peligro común, porque esa es la salvación de todos.

Hasta aquí, la acción Municipal ha sido ineficaz, en nada se conoce que existe una institución comunal.

El pan dado por las colonias

extranjeras, al reunirse para auxiliar á nuestro Concejo, es algo desdorado, algo que ha debido pisar el amor propio de los miembros del Concejo.

Si se tratare de asuntos que exigiera gran orgación, comprendemos que se encuentran en conflictos la Municipalidad, aunque no sabemos en que invierte las rentas de que dispone; pero hay cosas que no exigen gastos y que se trata sólo de un completo abandono, siendo increíble que sean quitados los que componen la Corporación Municipal.

Hemos de ocuparnos, en artículos sucesivos, de las deficiencias que notamos en el servicio social, y propondremos la manera de evitar los males que constituyen un general clamor.

Prensa nacional

<EL TIEMPO>

Increpa con dureza á «El Ecuatoriano» por cuanto había levantado el grito, pidiendo que el Gobierno desmentía oficialmente las bofas que corrían respecto al «Marañón», y por cuanto seguía gritando después que el Gobierno había desmentido tales aseveraciones.

Glosas, cable y crónica divertida. Da cuenta de haber sido capturados dos complicés del gran asalto ocurrido en Vinces. Los capturados son Manuel y Simón Franco Rodríguez. Instalación de Centros Electorales.

Aguardiente de Uva y Malvaca de Guayaquil de superior calidad hoy en el almacén de Urrutia de Góngola.

A vuela pluma

No hay tales carneros. El Sr. Emilio Rodríguez no ha pensado en tener conferencias con el Gobierno y mucho menos en protestar contra él.

Es imposible. Puede mezclarse el aceite con el vinagre para hacer una emulsión, á fuerza de agitarlo y co-

mezcla en el momento, pero no es posible que se prepare esa mezcla. Y así lo tanto, ¿cuántas moscas en la fusión libre de conservadora á una revolución macho fuego que digan...

Saben bien los que se proponen hostilizar al Gobierno que van á la anarquía más completa, pero díganse si hay patriotismo en el hecho de crear dificultades al Gobierno por el sólo gusto de crearlas.

Concebimos que un hombre salga con un fusil á combatir con otro armado, pero salir á cuerpo limpio á insultar al Poder constituido es una especie de inocencia inexplicable.

La política de oposición parece haberse reducido á buscar colisiones entre los cuerpos, como si eso fuera tan fácil.

Deben de haberse convenido que no da resultado el sistema, y que, por lo tanto, huelga todo esfuerzo en ese sentido.

En el campo de la razón, una vez establecida la tranquilidad puede lucharse.

En el campo de la fuerza, puede lucharse también, cuando la acompaña la razón, pero pensar que con gritos y alharacas mujeres puede derrocarse á un Gobierno, es naturalmente una tontería.

T. Demencia, en cajas de una libra, media, cuarta y octava de libra hoy en el almacén de Urrutia de Góngola.

Abril 25.

LOS SUCESOS

Aun cuando la prensa local se ha ocupado ya detenidamente de la manera que más cumple á sus intereses, comerciales ó políticos que tuvieron lugar el 25 del presente; creemos que no está fuera de término hacer oír nuestra opinión al respecto; pues, como periodistas independientes, miramos el campo de acción desde una altura completamente imparcial, y sin que guíe nuestra pluma ninguna otra pasión que no sea la purísima y acrisolada del patriotismo; porque es la verdad que sucesos como los del 25, sólo traen por consecuencia el desprestigio y desdoro de la Patria, cuyo manto regio manchán y cuyo limpio escudo empañan.

No hallamos el fundamento del escándalo del 25; pero, si hubo una mala interpretación de la Ley, al del criterio recto, ahí del bien intencionado patriotismo para escoger un medio nacional y apropiado al caso á fin de disuadir responsabilidades y justificar procedimientos; mas poniendo en práctica una forma decorosa y levantada, y no como lo han verificado.

¡Acaso la razón se escribe con sangre, ni se impone sobre montañas de cadáveres! No, de ninguna manera.

Tenemos entendido que la pólvora y el plomo podrán causar víctimas, pero convencer, jamás!

De aquí el que, reflexionando con calma, deducamos que la juventud estudiosa, esa por-

ción de jóvenes inteligentes que honran las aulas universitarias, hayan sido victimada un engaño, y su buena explotación, del modo más árbit.

La función clerical condecora que mira deso peradante los destellos de la Razon iliana la conciencia publicadora las máximas y principios reales se imponen por el estado de siglo, no vacila permanecer en acción cuanto resaca está al alcance la premeditación y despecho; y han recurrido á ese elemento de vitalidad y fuerza que encarna las esperanzas de la Patria: la juventud, á la que han alucinado, contando con su natural afán, para lanzarla en una aventura quijotesca y sangrienta. Y, los jóvenes universitarios, engañados, seducidos, mpuñaron el pabellón nacional, el lábaro sagrado de la Paia, para que sirviera de bande á un motin vulgar y de decandiciadas consecuencias.

Aquellos á quienes señal el porvenir como lumbreras, encargadas de responder del futuro engrandecimiento del Ecuador, han llegado, en un to de maldita obcecación, á ruchar sus manos con sangrienta tridica.

Los indagadores, los valerosos asesinos de la juventud, cuyo potente vuelo quieren cerrar en el estrecho círculo del conservatismo; los cobardes revolucionarios que no tiene si quiera el valor salvaje de los malhechores para afrontar la situación creada por ellos mismos, permanecen ocultos rezando novenas y rosarios, mientras la juventud generosa se sacrifica y hierre á sus hermanos.

Lo más que hacen los coardes revolucionarios es aunar al pueblo, con pasquines inmundos y desde las columnas de una prensa soez en la que se esgrime la calumnia mord; y la mentira aleve!

Mientras tanto, que jugarán del Ecuador las naciones extranjeras cuando lleguen el momento de lo ocurrido! Supondrán, y con razón que entre nosotros no se pue vivir en paz y tranquilidad, mas la pasión política disidida es una eterna amenaza para, vida y las propiedades.

Es necesario que la juventud estudiosa, no de traspies á su marcha hacia adelante, pe la senda del honor y el del; que cuando los mercaderes políticos intenten nuevamente perderlos, engañándolos, retacen con indignación y despo sus insinuaciones.

Así lo deseamos.

X. YZ.

Servicio Cablegráfico

Washington

29.—En la sesión de ayer del Congreso Nacional, el Sr. Delgado Nogro ha pronunciado un elegante discurso sobre el derecho que sista á los habitantes de la India pa gobernar por sí mismos. El autor recordó que los Incas han dejado ya gobierno autónomo.

Buenos Aires

29.—Andábase de Río de Janeiro que la cancillería Brasileña ha resultado un paria de Bogota.

manifestar que la cuestión lo tereza había entre el Brasil y Colombia. Se acordó la creación de un comité mixto, entre el Gobierno Colombiano y el Ministro diplomático de la República Oriental.

Río Janeiro

29.—El vapor Británico «Thornhill», en tráfico con el puerto de Manaus, ha sido destruido por las llamas. Dicese que ha perecido toda la tripulación.

Callao

29.—Un diario de Santiago de Chile del 17 del presente publica lo siguiente: "El Ministro Chileno en el Ecuador llegó ayer. Reportado por el "Mercurio" manifestó que, aunque no desaba entrar en explicaciones de carácter interacción, no tenía inconveniente en declarar que la actitud del delegado ecuatoriano Arévalo, en el Congreso pan-americano, de Río Janeiro, no había estado de acuerdo con los delegados chilenos, contrariando de esta manera las instrucciones que recibió del presidente Alfaro, decidido amigo de Chile. Agregó que efectivamente se notaba una corriente menos afectuosa para Chile, pero que esto obedecía en su concepto á las instigaciones maléficas de alguien, que puede tener interés en perturbar las buenas relaciones que existen entre Chile y el Ecuador. Sin embargo, repitió que el General Alfaro es un buen amigo de Chile; agregó que aquella corriente de enfriamiento no había llegado á las altas esferas sociales, como lo prueba el hecho, bien significativo, de haber sido objeto de muchas atenciones por parte de la sociedad quiteña.

Servicio especial

Guatemala 30.—Atentose vida Presidente; estalló bomba, quedando ileso afortunadamente.

EXGUSA

Firmada por "Liberales" y publicada en Jbarra el 23 que expira, han llegado por el último correo, una hoja suelta en la que aparece mi nombre como candidato para Senador por Imbabura.

Harto conoce los hijos que esa hermosa y activa Provincia la particular predilección que siempre he abrigado por ella, ora por ser la cuna de mis hijos, era por la noble hospitalidad con que en todo tiempo me ha favorecido.

Profunda es, pues, mi gratitud por esta nueva prueba de afecto y confianza, con que me honran los "Liberales" de Imbabura. Pero en virtud del artículo 110 de la Constitución vigente, cúmpleme manifestar mi resolución inquebrantable de no aceptar dicho cargo, aun cuando saliera favorecido por unanimidad.

Reclamo que el mejor servicio que yo podía hacer á mi Patria, es atender con incansable afán á la educación de su juventud, asignándome cada día más y más de la arena política, de donde, entre nosotros especialmente, tan escasos es el frato que se cosecha para el porvenir y mucho menos para el presente. Por esto, y desde el principio mismo, de la transformación de Eneiro, y á pesar de mi nunca disimulada amistad con el Sr. General D. Eloy Alfaro, ha sido invariable mi resistencia á tomar parte alguna, directa ni indirecta, en la Administración Pública, concretando mi relaciones únicamente al cultivo de dicha amistad personal.

Y aprovechado esta oportunidad para protestar contra un error, bastante generalizado, á lo que colijo por cartas que á menudo recibo; presumen no pocas decisiva mi influencia en el Gobierno, y sin embargo, y apesar de ser caritas las pms mas que esta política se han suscitado en los Ministerios, una no habrá que afirme haber recibido de mí la menor insinuación, tentada nada, menos en lo relativo á Instrucción Pública, puesto que como miembro del Consejo Superior, es ostensible mi puesto en esa Corporación.

En sus respectivos Despachos, es libre la esfera de acción que, de consiguiente, dejan á sus Ministros el ac-

M. Pardo

Es él que tiene el mejor surtido de Alhajas finas de todas Clases y vende á Precios que no admiten competencia por ser comprados por él en las fabricas Europeas.

Abril 29



Los sucesos del 25

PARTES MILITARES

(Continuación)

El Sr. Primer Jefe del Regimiento "Bolívar", en el punto de esta fecha, me dice: "A las 11 p. m. del día de ayer, tuve noticia de que se aproximaba la fuerza de la Independencia..."

hacen la campaña en esta plaza y que dicen como sigue:—República del Ecuador.—Regimiento "Emmeraldas" No 3º. Cuartel de prevención. —Parte al Principal.—Comunicó a Ud. que hoy, a las 4 p. m., fueron remitidos a la Policía por haber tomado...

República del Ecuador.—Batallón "García" No 2º de Línea.—Guardia de prevención.—Parte al Principal.—En cumplimiento de mi deber pongo en su conocimiento que hoy a las 8 p. m., en momentos en que se celebraba en la plaza de la "Independencia" un meeting tumultuoso por los enemigos de las instituciones liberales...

República del Ecuador.—Regimiento "Emmeraldas" No 3º Plaza de Quito.—Parte al señor Teniente Coronel Tercer Jefe.—Para que por su respectivo órgano, llegue a conocimiento de la superioridad, tengo el honor de comunicar a Ud. que he recibido orden de entregar a las autoridades de Policía al señor Coronel Alejandro Sierra, inclusive otros individuos más, que fueron tomados el día del motín, este señor, se insolentó de tal manera que trató de defender de palabra a la tropa y personas particulares que se encontraban en el trayecto, y así de obra al suscrito, manifestando que éramos unos sinvergüenzas; originando de tal manera, los disturbios de desorden y escándalos.—Quito, Abril 25 de 1907.—El Teniente, P. Echevarría.

Sastrería "La Americana"

DE Ezequiel I. Paz

Se confeccionan toda clase de vestidos: Ropa hecha, fina y al modelo del día. Especialidad en casimires. Se trabaja con todo esmero: sobacos, capuchas, uniformes militares, falsas Edoles, etc. Las telas que se emplean, así como el corte de las obras no dejan nada que desear y satisfacen al gusto y capricho del más exigente.

JOSE VAEGONEZ

Importación Directa de Europa y Estados Unidos. Casimires ingleses y franceses última novedad. Camisas inglesas de toda clase. Guantes de algodón y de lana todo color para señoras y caballeros. Corbatas de toda clase y todo color. Telas para señoras, todo color para varias confecciones. En el almacén se encuentran todos los artículos para señoras. Taller especial para la confección de las obras.

PARIS MORENO & CIA. Tiene constantemente bien surtido de vestras con seda. Abril, 25.

A KENNEDY



GRAN MARCA DE PATENTE Y JASCO SUISSES. Carrera de Venezuela, antes Platería.

INTERESANTE

Un joven caracterizado y con suficientes apúltos, desea una colocación, sea para el desempeño de la administración de una hacienda ó en el comercio de esta ciudad. La persona que interese puede acercarse a esta imprenta donde recibirá datos sobre el particular.

"LA MODA"

A CABEZAS & CIA. Almacén de confecciones, ropa hecha para señoras, calzado de tocacaes, corsets de seda, lana y algodón, perfumaria etc. Últimas novedades de París. 40 Carrera García Moreno.

DOMINGO CEVALLOS, Agente Comisionista.—Apartado 425.—Gujamail. Se entiende en despachos de Aduana.

JUAN JOSE EGUEZ músico y Cirujano. Carrera Chile No 13. Consultas deshoje y media á 2 p. m. Gratis para los pobres de 2 á 3 p. m.

LIBRERIA MODERNA

DE MANUEL BUENO YEROVI Carrera de Chile, Litra A, frente a la casa de Justicia. Hay permanentemente: útiles de escritorio, álbums para retratos y postales, fotos-fotografías, libros para cuentas, obras científicas y literarias de autores antiguos y modernos.

E. Sandoval Gómez,

Pongo en conocimiento de su estimable clientela y amigos que voy a trasladar su almacén a la Carrera Venezuela (calle de la platería) bajo la casa del Sr. Dr. Ramón Aguirre, en cuya localidad daré principio un batallón el próximo mes.

Nuevo Meting

A la Joyería y Joyería de Gaudier López N. he llegado una renovación de artículos finos y de fantasía, como: serrojos de plomo fino, tinte, coronas, fulars, palmaritas etc. & c. Relojes de pared y de mesa de varias clases, con campana y despertadores; relojes lentos, de oro, plata, esmalta, doros, acero y de níquel. Un gran surtido de preciosos aretes, pines, pendientes, alfileres de carabata, pulseras, cadenas, medallas, medallones de oro, plata y de doublé. Lapiceros de oro plata y de doublé. Lentes, anteojos de muchas clases y calidades. Distintos de pino de oro y plata. Acullid y sus conmemorativas de la Patria de todos estos artículos y de la rebaja considerable de los precios sin competencia.

EN EL ALMACEN "LA FLOR DE UN DIA" DE FRANCIS J. YERQUIER, encontrará el público un espléndido surtido de artículos de fantasía en general, habiendo recibido últimamente, treinta cajas de fantasía y en especial, periferaría de las últimas casas de Europa, como de Piver, Binard y de un especial perfumista A. Campi. Paraguas de última novedad para señoras y niñas y de todas así como también pluviomatras, etc. & c.

ANIS Especial de muy buena calidad y a bajo precio, desde Pello I. Echevarría en el calle central. Calle de la Platería.

Botica del Comercio. Los propietarios de este acreditado Establecimiento en su constante afán de atender al público y a su numerosa clientela, de la mejor manera, no han omitido gusto, para dar mejor suceso al local, tanto para la mayor comodidad de sus favorecedores, cuanto para que el desempeño oficial, sea más inmediato y esmerado. Es a esta misma día tendrá lugar la instalación de las nuevas obras emprendidas. Elegancia, comodidad y buen gusto encontrarán las conspicias damas que tengan la bondad de concurrir a la Botica del Comercio, con objeto de proveerse del gran surtido de perfumeria y otros artículos de la laya que acaba de recibir. Quito, 25 de Abril de 1907. Sucesores de F. Uribe y Cia.

JUAN JOSE NARVAEZ ALMACEN FRENTE A LA OFICINA DE "EL COMERCIO" CALLE DE ESCRIBANOS. Tiene constantemente de venta: Cuchillería en general. Tijeras y navajas finas, garantizadas Viro "San Rafael" el mejor reconstituyente. Lecitina granulada y en grageas. Las afamadas píldoras del Dr. Williams. Lijamento veneciano. Cervezas inglesas "Bass" y "T" de gusto exquisito. Whisky escocés de "Mowio" y "Foulds". Vermouths y coñacs de varias marcas. Turrido de Alicante. Gran surtido de conservas. Galletas Lefebvre y Nantaise. Pasas, anís español y colombiano. Destanes de toda clase. Zinc en plancha. Fierro varilla y llanta. Ejes para carretas. Palas y hocas para jardines. Tinas de fierro galvanizado. Esmaltes de toda clase. Papel de imprenta, fino y ordinario. Papeletas en general, libros en blanco y útiles de escritorio: surtido inmenso y á precios sin competencia. Gran surtido de muebles de viena. Llantas y más accesorios para bicicletas. Capitas de fierro de seguridad.

MANUEL B. CUEVA Y José M. Ayora ABOGADOS DE LA REPUBLICA. Comunican al público que se han asociado para el ejercicio de su profesión y el desempeño de toda clase de gestiones, no sólo ante el Poder Judicial, sino también ante las demás autoridades de la Patria. Dedicarán atención muy preferente á las defensas ante la Corte Suprema y Superior, á las defensas en materia criminal y á la obtención de patentes y registros de marcas de fábrica. Tienen su estudio en la casa de la Srta. Dolores Carpio v. de Cruz, frente a la Plaza del Mercado, la intersección de las carreras "Rosafuerte" y "Telchivita". Horas de despacho: De 8 á 11 a. m. y de 2 á 4 p. m.

LA NUEVA ITALIA BRESCELA & C. (ESQUINA PLAZA INDEPENDENCIA). Precios que rigen desde el 1º de abril de los productos elaborados por la premiada fábrica. LA UNIVERSAL Sogale Hnos. & Cia.—Guayaquil. Chocolate de 1º calidad 0.40. Galletas extra finas 0.30. Chocolate superior 0.50. El por mayor 0.70. Cacao puro en paquetes 0.30. Carmelitos finos 0.20. Fideos 0.40. El por mayor 0.43. Galletas corrientes 0.30. Sal refinada 0.40. El por mayor 0.30. El por paquete 0.40. Confites corrientes 0.30. Chocolate y dulces 0.08. Talmoreno 0.30.